

FRATERNIDAD

SEMENARIO REPUBLICANO

SUSCRIPCIONES: Pago anticipado.

Un mes, 50 céntimos.

Los socios de «Fraternidad Republicana», podrán suscribirse por 25 céntimos al mes.

ANUNCIOS
a precios convencionales

ADMINISTRACION:
P. Constitución, n.º 24.

Número suelto 5 céntimos

Alcoy.—Sábado 28 de Septiembre de 1907

Año I. — Núm. 38

POR LA SALUD PÚBLICA

No hemos supuesto, en modo alguno, que la revolución higiénica de que está necesitada nuestra ciudad pudiera operarse providencialmente. Ni Alcoy conseguirá de momento atender las múltiples necesidades de la higiene con los recursos de su presupuesto ordinario, ni lo han conseguido tampoco las poblaciones que ya llevan afirmada con los hechos su voluntad de vivir vida higiénica.

Desde un principio ya tuvimos esto presente; pero creíamos y creemos aun que, antes de solicitar concursos ajenos, las autoridades están obligadas a cumplir todos sus deberes y a realizar los sacrificios a que las circunstancias les soliciten por razón de sus cargos, para conquistar la pública confianza y difundir espíritu de abnegación entre los ciudadanos.

¿Ha ocurrido esto?

Vamos a ver.

¿Ha exigido la Autoridad municipal la declaración de enfermos que previene el artículo 1.º del Decreto de 31 de Octubre de 1901 a los que tienen esa obligación por virtud de dicho artículo y el 124 de la Instrucción de Sanidad de 12 de Enero de 1904?

Y sin llevar registro de dichas declaraciones: ¿ha querido ni podido adoptar los medios de desinfección que previenen los artículos siguientes a los anteriormente citados?

¿Sabe la Autoridad municipal si las viviendas deshabitadas se alquilan de nuevo sin practicar la desinfección que establecen como obligatoria los artículos 117 y 129 de la referida Instrucción?

¿Ignora el señor Alcalde que en los lavaderos públicos y de vecindad se lavan las ropas contaminadas de los enfermos infecciosos, faltando a lo taxativamente dispuesto en los artículos 18 del mencionado Decreto y 131 de la Instrucción de Sanidad?

Para evitar esto: ¿tiene disponibles el Ayuntamiento los aparatos y medios de desinfección a cuyo uso está obligado por el anejo II de la repetida Instrucción? ¿Ha cumplido las disposiciones penales de la misma?

¿Sabe si el artículo 512 de nuestras Ordenanzas municipales prohíbe terminantemente la existencia de vaquerías ó cabrerías en el interior de la ciudad, ó menos de situarlas en barrios apartados y en edificios construidos al intento con todas las condiciones?

¿No han oído las autoridades el clamoreo del público contra las pésimas condiciones de nuestro mercado, donde se venden comestibles en estado de insalubridad, cuando no faltos de peso?..

Pues si se ha oído, pensado y sabido todo esto y no se cumple; si hay higiene que no cuesta dinero y no la tenemos, no obstante que la ley nos la garantiza, ¿bajo qué auspicios se quiere que el Ayuntamiento levante un empréstito de dos millones de pesetas, ni que la prensa le preste auxilio con su propaganda?

Cumplan las autoridades su deber, lleguen hasta donde puedan que, ya en su sitio, tendrán fuerza moral y sobrados medios legales para continuar hasta el honorífico fin que deben proponerse.

La Casa del Pueblo

Comisión organizadora

Se recuerda muy encarecidamente a las sociedades que hasta la fecha figuran adheridas al proyecto de fundar en esta ciudad una *Casa del Pueblo*, y que no han enviado la correspondiente autorización ó

permiso para hacer propaganda dentro de ellas, lo verifiquen a la mayor brevedad, con objeto de activar en lo posible la terminación de los trabajos preliminares ó preparatorios que viene realizando esta Comisión.

Continúan recibiendo las adhesiones y permisos en el domicilio de Antonio Soler Palmer, Partida de Tintes, número 20.

Alcoy 25 Septiembre 1907.

El Presidente, *Antonio Soler*.—
El Secretario, *Lázaro Mascarell*.

JUNTA CENTRAL REPUBLICANA

Esta Junta en sesión celebrada el domingo 8 del corriente, acordó por unanimidad:

1.º Prorrogar, hasta el día 12 de Octubre próximo, el plazo para ultimar el censo del partido, pudiendo en su consecuencia, inscribirse en él, los que así lo deseen, todos los días laborables desde las seis y media de la tarde a las ocho de la noche y los domingos y festivos desde las 15 a las 17 horas, en el local del círculo «Fraternidad Republicana», donde se halla instalada la Secretaría de dicha Junta.

2.º Señalar el 13 del indicado Octubre para la Asamblea que ha de elegir, por sufragio directo, la Junta Municipal del Partido republicano de esta ciudad, en cuya Asamblea no tendrán voz ni voto los que no se hayan inscrito dentro del término y prórroga concedida.

3.º Continuar la formación del referido Censo durante todo el año, sin sujeción a días ni horas de ninguna clase. Los que, pasado el 12 de Octubre, desearan inscribirse, se avistarán con el Secretario de la Junta municipal que resulte elegido, ó con el Presidente del distrito respectivo, para llevar a efecto la mencionada inscripción.

Lo que se hace público para conocimiento de todos.

Alcoy 11 Septiembre 1907.

El Presidente, *E. Carbonell*.—El Secretario, *Lázaro Mascarell*.

Fraternidad Republicana

Mañana domingo, a las nueve de la noche

Velada artístico-familiar

en obsequio de los socios y sus familias.

Remedios anodinos

Es costumbre constante, la de hinchar y zarandear la noticia, adjudicándole una importancia, que también constantemente vienen los efectos a desmentir, cada vez que el Papa lanza una Encíclica al orbe católico, y ella preocupa igualmente a los que se tienen por creyentes, que a los que, más ó menos manifestamente, han roto su subordinación a la Iglesia, y aún quizá estos últimos la toman más en consideración, si bien no para acatarla, sino para buscarle los flacos; pero de una manera ó de otra, lo cierto es que las cosas siguen su curso con la misma inclinación antes que después de los papales decretos, manifestándonos la completa ineficacia de los mismos.

En la reciente Encíclica se decide el Papa a condenar el modernismo, y como quien pone una pica en flandes, formula una serie de disposiciones que bien analizadas no contienen nada de nuevo ni original, y están además desacreditadas por la experiencia.

Del examen del modernismo, según el Papa, resulta que la filosofía la fé y la crítica marchan por escabrosos derroteros, y a fuerza de analizar su aspecto, no encuentra en él sino un conjunto de herejías caducas, que descollaron allá por la Edad Media cuando el olvido del estudio de la naturaleza y el abandono de la observación se desbordó en una exaltación metafísica que originó un ergotismo insostenible, ridículo y falaz.

¡Vaya un modernismo rancio!

Del análisis hecho por el Padre de los fieles resulta que no ha sabido ver la característica de la época actual, ó por lo menos, no debió darle el nombre de modernismo, ya que no encuentra en ella ningún rasgo de novedad puesto que la reduce al predominio de escuelas que ya tuvieron su existencia hace siglos.

Por lo visto, Pío X no conoce más teología ni más filosofía que las escolásticas, y por lo mismo no se le alcanzan más errores ni más defectos que los que pretendieron

— 126 —

La disolución fuerte de ácido félico, consiste en:

Acido félico 50 gramos.

Acido tartárico 1 . . .

Agua 1000 . . .

La de creolina, cresilos y productos similares:

Creolina, etc. 50 gramos.

Agua 1000 . . .

La fuerte de sulfato de cobre, en la proporción de 5 por 100, y la débil en la de 2 por 100.

La de hipoclorito cálcico clorurado (polvos de gas, polvos de lavandera), en la de 5 gramos por cada 20 de cal, al hacerse la lechada.

La lechada de cal se obtiene en el máximo de actividad desinfectora, empleando cal viva de buena calidad que se mezcla poco a poco con la mitad de su peso de agua. Al contacto de agua, se va pulverizando la cal, y al terminar la operación se guarda el polvo resultante herméticamente tapado, y que se conservará en un sitio seco. Como un kilogramo de cal, después de absorber 500 gramos de agua, adquiere un volumen de 2.200 centímetros cúbicos, basta con diluirle en

— 127 —

doble volumen de agua (4.400 centímetros cúbicos), para obtener una lechada de cal al 20 por 100 próximamente, y a la cual puede agregarse ó no la disolución de hipoclorito cálcico clorurado.

El agua salada para la ebullición de ropas y objetos, puede prepararse en la proporción de 6 a 10 gramos de sal común por litro de agua. Entiéndase que esta disolución no se tiene por desinfectante, y se aconseja con el solo objeto de elevar el grado de ebullición del agua.

En igual sentido puede emplearse el hervido de las ropas en las diferentes lejías de uso doméstico.

Terminada la enfermedad, se llevarán al Establecimiento de desinfección, si le hubiera, los vestidos, la cama, almohadas, colchones, sábanas, mantas, colchas, etc.

Se procurará no remover estas prendas ni sacudirlas, y se las envolverá en lienzo empapado en una disolución desinfectante. (Gacetas 22 y 23 Enero 1904.)

Las Ordenanzas municipales de esta ciudad de Alcoy aprobadas por el Sr. Gobernador de la

ver San Agustín y Santo Tomás.

Pero lo más chocante, son los remedios propuestos, todos ellos agotados ya mucho antes de que se le ocurrieran al Pontífice, hasta por los más montañeses vicarios de misa y olla, que se saben hasta por los dados que el modernismo, esto es, la serena crítica y el libro exámen promulgados por los grandes sabios del Renacimiento, van minando cada día en progresión geométrica los vetustos fundamentos de la Iglesia.

Por eso mucho antes de que el Papa hiciera sus recientes recomendaciones, desde el Nuncio hasta el último sacristán de aldea; desde los seminarios hasta las sacristías vienen haciendo una guerra tenaz y porfiada al modernismo, sin olvidar circunstancia ni detalle, ni perdonar ocasión. Pero todo en vano: la Iglesia se derrumba. Su estabilidad, consubstancial con sus divinas ejecutorias, la hizo el plano contra quien chocan con creciente velocidad las demás instituciones que, de más humilde linaje, nada pierden con adaptarse al movimiento ambiente; mas la Iglesia no puede variar sus artículos, no puede reformar sus dogmas sin perder la razón de su existencia, y ha de permanecer bajo su pesadumbre que hoy la aplasta.

Por eso el modernismo, esto es, el progreso, la ciencia, la razón, que pone en grave conflicto á sus dogmas, es su natural enemigo, y contra él van inútilmente agotando sus energías.

J. MARTINEZ.

EL PROBLEMA DE MARRUECOS

VI

Lo desconocido que es el Mogreb para los europeos.

Necesitaré esforzarme mucho para demostrar la verdad y exactitud del epígrafe del presente artículo? Si se tienen en cuenta y el lector no ha olvidado las razones expuestas fundamentando las otras causas que imposibilitan ó impiden la conquista del vecino imperio alazano, fácil y sencillo va á resultarme el convencimiento de que el Mogreb tan codiciado, es aún absolutamente, al menos en su estructura y corazón desconocido por completo, no ya de los franceses que son al parecer los principales interesados en el litigio, si que también de todos aquellos que de una manera ó otra son retractorios ó contrarios á la religión mahometana que cierra las puertas de Marruecos á todo lo que de una manera más ó menos remota tiene analogía con el cristianismo.

Ya hemos dicho que descontando alguna que otra excursión realizada por contadísimos geógrafos, que nunca se internaron por el imperio ni escalaron las cordilleras del Atlas, Marruecos está virgen aún de las huellas producidas por los pies de los hombres de arcilla, ya que lo que los europeos conocen—las costas del septentrion y pueblos á ellas cercanos,—puede decirse que no es el Magreb el-Aksa, sino algo que perdió la Mauritania en su contacto con los europeos. Tanger y Tetuán en el Norte, y Mazagán y Marrakech en el Occidente son los pueblos más visitados del imperio por haber

sido teatro de sangrientas guerras y, sin embargo, hoy que los moros comprenden que se les va á una guerra santa, en la que habrá encarnizada y feroz lucha, no podríamos nosotros, que nos preciamos de omniscientes, dar un paso seguro por el territorio que tantas veces pisamos, sin tomar en cuenta las evidentes precauciones.

¿No sería más prudente y más lógico emprender varios viajes, al amparo jerifiano antes de provocar la guerra? ¿No se obtendrían muchísimos resultados favorables, estudiando por hombres de ciencia la enmarañada red de montañas que cruzan el Mogreb con el fin de preparar el terreno al ejército conquistador? ¿No hay nadie que se crea tan hábil y tan sagaz como un moro, que pueda ir de pueblo en pueblo estudiando el suelo páimo á páimo, aunque para ello fuera preciso hacerse musulmán? ¿No se tiene ascendente ninguno sobre el Sultán para que este auxilie con sus tropas—como en otras ocasiones lo ha hecho—á los excursionistas?

Se puede hacer todo esto con un poco de voluntad, pero sin duda considerando que no es de ningún provecho tal trabajo ó que el imperio se conozca al dedillo por los europeos, se abandona tal idea creyéndola imposible ó inútil.

No habría de haber ninguna otra causa que hiciera descabellada la conquista del Mogreb, y la que estoy apuntando—debería hacer meditar un poco más á los hombres de gobierno de la vecina república que, sin recoger las enseñanzas de la historia, lanzan á su nación á un precipicio seguro, no pensando en la facilidad de la derrota de un ejército que locamente pretende no ya la ocupación de una ciudad, sino la de todo el imperio—verberar cuyos habitantes se enloquecerían con calor salvaje y ferocísimo su igual la libertad y la independencia que nadie, ni aún el Sultán, ha podido nunca arrebatársiles por la fuerza de las armas.

Cuando aquel coloso de la guerra del siglo pasado—Napoleón—en su epiléptico afán de conquistar pueblos que le rindieran vasallaje, acercó la idea magna de apoderarse del gigante de Europa—Rusia,—organizó como él sabía hacerlo, un ejército de medio millón de hombres que á través de las estepas cazara al ruso y al cosaco, y después de victorias completas y absolutas no tuvo más remedio que huir en un trineo del teatro de la guerra, abandonando á las iras de la nieve y del frío á todo aquel montón de soldados que pereció en su totalidad, pagando la imprudencia de un loco que, embriagado por los destellos del poder, no pensó que tras el Berezina, le espe-

robada derrota más espantosa en su lucha con la naturaleza del suelo ruso, desconocido por el gran déspota casi en absoluto.

¿Quién, pues, no piensa que la conquista de Marruecos sea una fiel reproducción de la desgraciada campaña de 1812?

Deponga Francia su actitud hostil, agote otros medios si tan empeñada está en apoderarse del Mogreb; medite bien la trascendencia de sus propósitos, y sepa que para luchar con un pueblo libre, pero no civilizado, se necesitan tener en cuenta muchas cosas que al parecer ha olvidado la vecina república en su antipopular campaña de Casablanca.

LEOPOLDO MASCARELL.

Enseñanza de teoría de tejidos

CLASES DESDE 1. DE OCTUBRE
Horas de 8 á 10 noche
Matricula de 1 á 2 tarde
Beato Nicolás Factor, 11, 2.º

El indulto de Nakens

Carta de un cura

Una hermosa página ha visto la pública luz en la Prensa, hermosa por su fin honrado y noble y porque quien la firma tiene la autoridad necesaria para pedir á los Poderes públicos el indulto de Nakens, puesto que esa firma representa á esos elementos llamados clericales, los cuales se adhieren á la general petición de indulto, en nombre de sus sentimientos. La carta que copiamos está firmada por un cura, y esto es lo que le presta mayor autoridad.

Dice así la carta dirigida al Sr. Maura: «Excmo. señor presidente del Consejo de ministros.

Excmo. señor: Ha de permitirme V. E. que le importune con mi adhesión á cuantos tienen solicitado el indulto del Sr. Nakens y compañeros de condena.

Es un voto entre millones; una arena en el desierto; nada como si dijéramos. Nunca creí tener necesidad de emitirlo, ni siquiera ocasión; porque me parecía que el indulto era cosa hecha. Pero se vá retardando, y ya llega á temerse la denegación. Y ocurre en ello una cosa muy grave que acaso ignora V. E. y es que se atribuye la tardanza, como se atribuirá en su día la denegación, á la actitud de ciertos elementos de la oposición de los clericales.

Y esto, Excmo. señor, no puede tolerarse si por clericales se entiende los cristianos. No; los cristianos no nos oponemos, no podemos oponernos al indulto, sino todo lo contrario.

Los cristianos sabemos como se portó Jesucristo con los adúlteros, no obstante que hizo en favor de la adúltera, no obstante la ley que la condenaba á morir apedrada. Sabemos que el precepto de Jesucristo es que nos amemos los unos á los otros, como él nos amó.

Alegre se que el Sr. Nakens era muy enemigo del ciero. No lo sé ni me importa saberlo. Supongo que un hombre de su cultura odiaría, si algo odiaba, lo que en el ciero le pareciera odioso. Todas las clases, como todas las cosas, tienen algún lado feo. Pero si de veras odiaba el ciero, esa es una razón más para que el ciero pida con mayor empeño el indulto. «Amad á vuestros enemigos», nos dice el divino Maestro, y «haced bien á los que os aborrecen».

Si V. E. sospecha que el ciero no siente como llevo indicado, sométase el asunto á votación, y respondo del resultado, con una sola condición, que la votación sea secreta. Porque eso sí, los sacerdotes, con razón ó sin ella, tienen mucho miedo á ciertos espíritus malignos.

Pero que los elementos cristianos son contrarios al indulto, eso es una mentira, es una calumnia, es una infamia, es una ignominia para la clase sacerdotal y para la religión de que somos ministros ignominia que V. E. puede y por lo mismo está obligado á evitarnos.

Si los sacerdotes prescindimos del precepto de la caridad ¿qué misión se nos reserva en la tierra? Y cuantos insisten á V. E. otra cosa, mienten como bellacos, y esté V. E. seguro de que no son cristianos. Ostentaran todas las apariencias, pero, en realidad, son fariseos; son los eternos fariseos; son los que persiguieron de muerte á Jesucristo y continúan persiguiendo y esterilizando la gran obra de amor y redención.

Desoigalos V. E., atienda, el ruego que le hacen en favor del indulto miles de sacerdotes españoles, aunque no firme esta carta sino el más insignificante de ellos, ¡esté mi fe en V. E. y

C. de V. E.

Después de leída esta carta ¿habrá todavía espíritus ruines, incapaces de albergar sentimientos honrados y nobles, representantes de Dios en la tierra, que sean capaces de negar á ella su adhesión?»

Provincia en 26 de Mayo de 1900, content las disposiciones siguientes:

Art. 862. Todo lo que atañe al régimen de higiene y sanidad de la población compete al Alcalde y sus delegados, á las Comisiones municipales correspondientes, al Inspector, Facultativos y Profesor Veterinario del Cuerpo municipal de Sanidad y al Farmacéutico de la zona. Las leyes generales, las presentes Ordenanzas, los reglamentos especiales, y los contratos, determinarán las atribuciones y esfera de acción de cada uno de ellos.

Art. 863. El servicio de aseo, limpieza y riego de las calles de la Ciudad, está á cargo de los dependientes y contratistas del Municipio. En caso de sequía, desperfectos en las tuberías de aguas ú otro cualquier obstáculo, están obligados todos los vecinos, previo el llamo de la Autoridad, al riego de los frentes de sus respectivas casas hasta el centro de la calle.

Art. 864. Nadie podrá durante el día sacar ni sacar á la puerta, balcón ó ventana, sábanas, camisas ú otra clase de ropas, ni tampoco tapices, esteras, ruedos ú otras cosas que puedan

Se quemaran 40 gramos de azufre por metro cúbico, tapando previamente todas las rendijas y juntas por donde puedan escaparse los vapores sulfurosos.

Se hace hervir en la habitación, durante una media hora, agua en cantidad suficiente para llenar de vapores el local.

El azufre, en pequeños trozos, se pone en vasijas poco profundas, que á su vez deben colocarse en otras llenas de agua para evitar los peligros de un incendio. (Una cazuela pequeña dentro de una jofaina con agua, puede servir para estos fines.)

Para inflamar el azufre se le rocía con un poco de alcohol, ó se le cubre con algodón en rama bien empapado en dicho líquido; se le prende fuego y se le deja en la habitación, procurando no respirar los vapores, y cerrando herméticamente la puerta, que no se abrirá hasta pasadas veinticinco horas.

La disolución fuerte de sublimado se formaliza al 1 por 1000 de agua, y la disolución débil al 1 por 2000. Conviene que ambas se coloquen para evitar errores peligrosos; la coloración normal expuesta á ellos es la azul.

Clericalerías

Habla *El Amigo del Pueblo* y dice... ¡ad!

«El Rvdo. P. Mateo Atienza, franciscano español residente en Filipinas... acaba de inventar una máquina que reportará beneficios inmensos á la industria textil filipina. —¡Después se dirá que los frailes son oscurantistas!»

¡Mecachis, que palitroque nos han dao.

Y esta es otra. Ahora puede resultar que esa cacareada máquina sea algo parecido á las mazas de picar esparto.

¡Pero vaya V. á enterarse á Filipinas!

Desde Buenos Aires remiten un telegramita que, para comentar la lógica de *El Amigo del Pueblo*, viene como pedrada en ojo de boticario.

He aquí lo que dice el telégrafo, más impasible que un sacristán viejo, robando cabos de cirio.

«Rosario.—Se ha presentado una denuncia contra el capellán del colegio del Huerto, Fidel Aguirre. Se le acusa de haber seducido á la alumna de doce años Avelina Rey, de quien era confesor y maestro. Enseñábale la doctrina. Avelina está en visperas de la maternidad. Es huérfana y fué adoptada por don Bonifacio A. Córdoba y doña Avelina Rey, quienes dieron intervención al ministerio de menores.

«Ciertas sospechas de sus tutores hicieron declarar á la menor, la que relató que en la sacristía de la capilla había sido seducida por el capellán en diferentes ocasiones.

«Reconocieron á la niña dos parteras que confirmaron el hecho.

«Esta tarde circuló el rumor del suceso. La policía vigila el colegio de Nuestra Señora del Huerto y la capilla inmediata, á fin de impedir la fuga del fraile, en tanto se ordene su prisión.

«A ese establecimiento de educación concurren innumerables niñas y la capilla es el santuario preferido por las penitentes distinguidas de la alta sociedad católica.»

Y está es otra.

Vea *El Amigo del Pueblo* si le aprovecha para sacar consecuencias.

Y sigue diciendo el órgano de los católicos de la liga, que es como si dijéramos católicos de pega:

«Bueno es que el sacerdote administre los Santos Sacramentos á los pocos devotos que frecuentan el templo; pero es mejor que salga de la Parroquia y trabaje en la prensa oponiendo escritos á escritos y proporcionando al veneno de las malas lecturas el remedio de las lecturas sanas.

El actual Pontífice ha dicho sobre el particular que huir de las redacciones periodísticas es condenarse á no ejercer acción alguna sobre el pueblo y no comprender el carácter de los tiempos que atravesamos.»

¿Que son pocos los devotos que frecuentan el templo? Pues déjenlos sonreír.

¿Que después de blasfemar contra la libertad de la prensa reconocen que con ésta se ejerce más provechosa acción social que con la religión? Apéense, hermanos.

¿Que los sacerdotes deben oponer escritos á escritos? Debiera ser,

pero mosén Melgo y yo opinamos que el noventa por ciento de los sacerdotes no sirven en la imprenta más que para rodar las máquinas por fuerza animal.

En cuanto á la declaración del Pontífice, opinamos que ha procedido como un verdadero Bruto contra el cesarismo católico, pues en ella se reconoce que la Iglesia no educa las sociedades ni determina el espíritu de los tiempos, si no que, por el contrario, la sociedad circunscribe la acción del catolicismo y fija su carácter en cada época.

Y de eso á declarar á la Iglesia institución inútil no va nada.

¡Conque, albricias, simpáticos herejes!

Academia de Música

BAJO LA DIRECCIÓN DE

CAMILO P. LAPORTA

El 1.º del próximo Octubre, se abren las clases de solfeo, instrumental y armonía.

San Lorenzo, 8, p.º 2.º

LUZ, MÁS LUZ

Más, mucha más piden las almas sedientas de ella; más, infinitamente más desean todos aquellos que tras el presente de hoy vislumbran un mañana más perfecto; más, más y más quiere el ciego que desmesuradamente abre los ojos en busca de un rayo solar; más anhela el avaro en los momentos en que el arrepentimiento brota de su conciencia hirviendo su corazón, y más, inconmensurablemente más quisieran tener el pobre, el desgraciado, el perverso, el potentado y el humilde para perfeccionar todos su triste y penosa situación.

Si, ¿quién no pide luz, más luz como Goete? ¿qué ser humano no desea iluminar con resplandores más vivos esta existencia de embustes y farsas, de traiciones y mentiras? ¿cuál es el hombre que no quiere penetrar en la conciencia del amigo para ver allí retratada su pasión adversa ó favorable? ¿dónde está el sabio, el erudito, el estudioso que no pida inspiración, que no anhele que la luz de la ciencia ilumine sus trabajos y que no haya soñado que en un día maravilloso la tierra reciba los caloríferos rayos de otros soles más potentes que el nuestro? ¿en qué punto del planeta dejará de latir un corazón que no considere como una gran desgracia la limitación de nuestras facultades físicas é intelectuales y particularmente las que á la visión se refieren?

¡Ah! sí, yo pido, yo anhele, yo quiero y deseo como un gran bien el aumento de luz en mi intelligen-

cia, de luz en el espacio, de luz en las conciencias, de luz en la política, en las artes, en las ciencias y en la vida. Yo aspiro á gozar de una existencia sin manchas, sin sombras y sin oscuridades, en la que brillen, de la que broten á millares, á millones ó á torrentes los rayos, las cataratas de luz interior y exterior que hagan ver por todos lados la verdad pura y noble, la ciencia elevada y absoluta, y el bien sublime y grandioso con que Dios, el omnisciente, el todopoderoso, el perfecto por excelencia bautizó nuestras almas al lanzarlas por el espacio infundiéndolas un soplo de vida.

¡Luz! santa palabra, noble expresión ¿por qué no te mezclas entre nosotros? ¿por qué no nos descubres los arcanos de la vida? ¿por qué no lanzas tus rayos vivísimos sobre la conciencia de los hombres? ¿por qué no iluminas nuestro camino y consientes que vayamos á oscuras con peligro de caer al abismo de las pasiones? Sí, ya lo adivino, ya lo presento, ya lo sé. No te acercas á nosotros porque nosotros no nos acercamos á tí; no bajas porque no subimos; no iluminas nuestra existencia por la misma razón porque el sol deja de enviarnos sus rayos cuando la atmósfera está hecha girones por las nubes, y no alumbras nuestras tenebrosas conciencias porque ellas están cubiertas de un tupido velo de rastrias y bajezas.

Perfeccionémonos, pues, sin cesar un momento; rasguemos la tela de nuestras pasiones; subamos más y más por el camino de la ciencia y del bien; dejemos, abandonemos cuanto nos perjudica en nuestra existencia, y miremos al infinito, al espacio sin límites á ver cómo bajan los rayos potentes y variados de esa luz que anhelamos, que pedimos y deseamos con ahínco para que ilumine con destellos vivísimos los rincones más oscuros de la vida, descubriendo, para extirparlos, todos los males que aquejan á este siglo de oro y de placeres, de mentiras y falsedades en cuyas manos sucumbe la virtud y nace el vicio.

HERÁCLITO.

Noticias

Con motivo del 9.º aniversario de la muerte de la respetable Sra. D.ª Julia Roger-Pocheville de Rubaudonadén, fallecida en Madrid calle de Felipe IV, 4, el 29 de Septiembre de 1898, cuando apenas contaba 34 años de edad, damos nuestro repitido pésame á su ilustre esposo, nuestro distinguido amigo, el conocido exdiputado republicano federal de las Constituyentes, don José Rubaudonadén-Corcellés.

La finada, nacida en Barcelona, cursó de niña con brillantez estudios de música en los Conservatorios de Madrid y París, mereciendo en ambos el 1.º premio, en la clase de violín.

Descanse en paz la dama respetable.

Conforme anunciamos en otro lugar de este número, mañana domingo, á las nueve de la noche, se dará una velada artístico-familiar en el Círculo *Fraternidad Republicana*, á cargo del reputado terceto *Oesile*, que, para procurar honesto y agradable esparcimiento á los señores socios y sus familias, ejecutará las siguientes piezas de su repertorio.

Andante Lento . . .	Barrachina
¡Duerme!	Id.
Bohemios	Vives.
Gavotte Badine . . .	D' Aime.
Feramos	Rubistein.
Danza Negra	Ascher.
Una nit d' albaes . . .	Giner.
El Maño (couplets) . .	Barrera.

En los escaparates de casa Such se hallan expuestos la patente y el modelo de «La Gloriosa», rueda inventada por el inteligente y joven mecánico don José Guillem Serrera, la cual está llamada á sustituir con ventaja inmensa á los neumáticos, en los automóviles y demás vehículos en que, hasta el presente, tenían aplicación.

Es un invento que tendrá, indudablemente, gran resonancia, porque viene á resolver un problema que preocupaba á cuantos se interesan por el progreso de la locomoción. Felicitamos cordialmente á su autor, á quien deseamos, con este motivo y los que le proporcionará su talento, muchas prosperidades y laureles.

Ha sido aplazado el mitin solidario que se proyectaba celebrar mañana en Alicante.

El pasado martes falleció y fué enterrado civilmente el precioso niño Amando Esplugues, hijo de nuestros estimados correligionarios Ramón Esplugues y Emilia Gisbert, á quienes enviamos el testimonio de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida.

Mañana se celebrará en Alicante un mitin de propaganda liberal democrática, en el que harán uso de la palabra los señores Canalejas, Francos Rodríguez, Díez Moreu y otros oradores.

Con este motivo ha salido de Alcoy, en dirección á la capital, á saludar al ilustre presidente del Congreso y oír su elocuente palabra, una nutrida representación del partido democrático de esta localidad.

Imprenta El Serpis

Tintas de copiar y fija, la mejor del mundo, marca el *Pellicano*.
De venta en esta imprenta.

ESPECTACULOS

CAFÉ DEL COMERCIO

San Lorenzo, núm. 15.

Todas las noches grandes conciertos y variados números por notables artistas.

Edén Concert

Todas las noches grandes conciertos por la orquesta alternando con notables artistas.

Imprenta de «El Serpis»

Se han recibido para la venta cintas para máquinas de escribir, de todos los sistemas.

Imprenta de «El Serpis»
Calle San Cristóbal, núm. 20.—ALCOY

LA PAJARITA

GRAN BAZAR DE CALZADO

POLAVIEJA, 20

En este establecimiento encontrará el público un completo surtido en toda clase de calzado para señoras, caballeros y niños.

Precios sin competencia

VINOS Y LICORES

Eduardo Martínez

Plaza de la Constitución, n.º 8

Se acaba de recibir el «ANIS LERROUX», especialidad de la casa Martínez Imbert de Valencia.

EL SERPIS

Imprenta, Librería y Papelería

San Cristóbal, 28.-ALCOY

En este establecimiento tipográfico, encontrará el público un completo surtido en objetos de escritorio, libros rayados, papeles y sobres de todas clases.

Se hacen con el mayor esmero y economía cuantos trabajos tipográficos se soliciten.

Gran surtido en tarjetas postales, última novedad.

Tarjetas postales con vistas de Alcoy, colección de 24 una peseta, una suelta 5 céntimos.



CAFÉ DEL COMERCIO

San Lorenzo, n.º 15

Todas las noches grandes conciertos y variados números por notables artistas.

En este Establecimiento se sirve al público los más acreditados licores del país y extranjero, con arreglo a la siguiente

TARIFA DE PRECIOS

	Ptas.		Ptas.
Café	0'25	Chartreuse	0'50
Limoradas	0'20	Absinthe entera	0'50
Cerveza «Pilsen»	0'30	Id. media	0'25
Id. «Mahou»	0'60	Vermouth entero	0'50
Id. «Aguiá»	0'60	Id. medio	0'25
Id. «Asturiaca»	0'50		
		Vinos	
Licores		Manzanilla	0'25
Cognac «Martel»	0'75	Jerez seco ó dulce	0'25
Id. «Domecq» tres cepas	0'50		
Id. «Corriente»	0'25	Chocolates	
Rhom	0'25	Con bizcochos	0'40
Anís (varias marcas)	0'25	Con tostada	0'50
Ginebra	0'25	Raciones de jamón ó salchichón con pan, vino y aceitunas	1'75
Benedictine	0'50		

OBRAS DE UBALDO ROMERO QUIÑONES

(PUBLICADAS)

	Pesetas		Pesetas
La Fórmula social, un tomo en 4.º (tercera edición)	4	La Neurosis anárquica, un tomo en 8.º	1
La Educación moral de la mujer, un tomo en 8.º (quinta edición)	2'50	Equidad tributaria, un tomo en 8.º (cuarta edición)	1
La Educación moral del hombre, un tomo en 8.º (segunda edición)	2	Servicio militar obligatorio, un folleto	1
Teoría de la Justicia, un tomo en 8.º (cuarta edición)	3	Ideal del Ejército, un folleto	0'75
Teoría del Derecho, un tomo en 8.º (cuarta edición)	3	La Trinidad, un tomo en 8.º (tercera edición)	1
Filosofía de la Caridad, un tomo en 4.º (tercera edición)	3	Concepto real del arte en la literatura, un tomo en 8.º	1'50
La Religión de la ciencia, un tomo en 8.º	7'50	Historia de D. Pedro I de Castilla, dos tomos en 8.º	4'50
La Fórmula resolutoria del socialismo racional, un tomo en 8.º	1'50	Novelas originales	
El Evangelio del hombre, un tomo en 8.º (cuarta edición)	2	La Chusma, dos tomos en 8.º	4'50
La Elocuencia de los números, un tomo en 8.º (cuarta edición)	2'50	Violeta, (quinta edición), un tomo en 8.º	2
¿Qué hay? (verdades psicológicas), un tomo en 8.º (quinta edición)	1'50	Los Huérfanos, un tomo en 8.º (décima edición)	2
La Moral democrática, un tomo en 8.º (tercera edición)	1'50	El Lobumano, un tomo en 8.º (segunda edición)	2
Problema sociales, un tomo en 8.º (cuarta edición)	1'50	Evangelina, un tomo en 8.º	2
Pensamientos, un tomo en 8.º	1'50	Tontón, un tomo en 8.º (segunda edición)	2'50
Redención económica, un tomo en 8.º (cuarta edición)	1	Abnegación, un tomo en 8.º	2'50
La Verdad social, un tomo en 8.º (cuarta edición)	1	Juan de Avendaño, un tomo en 8.º (segunda edición)	2
Principios de organización racional y productiva del ejército	1'50	La Cariátide, un tomo en 8.º (tercera edición)	1'50
Teoría revolucionaria (cuarta edición), un tomo en 8.º	1'50	La Bestia, un tomo en 8.º	2'50
Sociología, un tomo en 4.º	1	El General Motín, un tomo en 8.º (tercera edición)	2
La Guerra del Norte (tercera edición) un tomo en 4.º	1'50	«Golines!», un tomo en 8.º	2
El Materialismo es la negación de la libertad, un tomo en 8.º	1		
Reflexiones a Pablo, un tomo en 8.º	1		

PUNTOS DE VENTA

MADRID: Librería de Escritores y Artistas, calle de Alcalá, 18, y en casa del autor, calle de Alcalá, 99, principal.
ALCOY: En la Administración de FRA-TERNIDAD.

LA FABRIL VALENCIANA

(ÚNICA EN ESPAÑA)

Fábrica de máquinas para confeccionar toda clase de géneros de punto

Se facilitan a plazos de 5 pesetas semanales.
Gran depósito de máquinas de coser de las mejores marcas extranjeras.
Máquinas para escribir, a plazos ó al contado.
Piezas de recambio y accesorios para toda clase de máquinas.
Se hacen cambios y conspaturas.

ADOLFO FRANCÉS JORDÁ

Plaza Portal Nuevo, núm. 1

ALCOY

DISPONIBLE